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Abstract (en)
The watch case has on its edge a decorative part (50) extending around a shoulder (20) to which are connected a base (30) and a glass (40) whose
interior face (22) surrounds a movement (10) carried on a circle (11). The movement (10) is connected to a winder (16) via a winder spindle (15).
A gap is provided between the decorative part (50) and the adjacent parts (20,30) of the shoulder and base (30). Means (60,70) ensure the gap is
maintained and also act as seals and shock absorbers between the movement (10) and the decorative part (50).

Abstract (fr)
L'invention concerne une boîte de montre pourvue d'un élément de décor (50) ayant la particularité d'être difficilement usinable, de surcroît avec
des précisions assez grossières, soit plus ou moins un 1/10 ème de millimètre autour d'une cote de référence, tandis que les fabricants de boîte
travaillent usuellement avec des précisions de l'ordre du 1/100 ème. L'handicap est levé en prévoyant un écart entre la pièce de décor (50) et
les éléments adjacents (20, 30), soit la carrure et le fond respectivement et grâce à des moyens (60, 70) assurant le maintien de ces écarts, ces
moyens exerçant dans le même temps les fonctions d'étanchéité et d'amortissement des chocs aussi bien contre le mouvement (10) que la pièce de
décor (50). <IMAGE>
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